

**AJAVA**

**AYUNTAMIENTO DE VALENCIA**

C/ Sant Cristòfol nº 6

**ALCALDÍA**

46843 Ràfol de Salem (Valencia)

A/A Sra. Alcaldesa D<sup>a</sup> M<sup>a</sup>. José Catalá Verdet

e-mail: ajavalencia@hotmail.com

Respetable Sra. Alcaldesa de Valencia,

Lo primero me presento. Soy Julio Lacarra López, presidente de la asociación AJAVA (Amigas/os del Jardín Valenciano). La finalidad de tal asociación es conocer y defender los jardines de nuestra Comunidad. Llevamos desde el 2003 conviviendo con diferentes Administraciones de distinto pensamiento político y tenemos que decirle que el tema de jardines no es un asunto de ideologías sino de sensibilidad. Por ello le escribimos.

Tenemos unos cuantos asuntos pendientes que nosotros denominamos “los del precámbrico”. Se los repaso pues aún están pendientes de solución:

**1º.- Aparcamiento de la Confederación Hidrográfica del Júcar.**

En todo el tramo de la Avda. Blasco Ibáñez o también Paseo al Mar, el único lugar que no tiene plátanos de sombra es el de la citada Confederación los cuales fueron eliminados para hacer un aparcamiento privado para esos señores funcionarios. Y nos preguntamos: ¿no le da vergüenza a este Ayuntamiento que eso siga ocurriendo a fecha de hoy? El anterior equipo de Gobierno nos dijo que iba a arreglar el entuerto y plantaría los plátanos...

**2º.- Aparcamiento privado del Instituto Luis Vives.**

El hoy Instituto Luis Vives y antaño Colegio de San Pablo/Real Seminario de Nobles conserva en su entrada los restos del antiguo jardín. Actualmente es utilizado como aparcamiento por los miembros del Instituto con permiso del Ayuntamiento. El instituto mejor comunicado de Europa con transporte público –metro, trenes, autobuses- deja que unos señores aparquen en la puerta a los pies de los árboles. ¿Qué les enseñarán luego a sus alumnos?

Le adjuntamos un escrito de la Consellería de Cultura que se nos entregó hace tiempo sobre este asunto.

**3º.- Lonja de los Mercaderes o de la Seda.**

El Ayuntamiento ha falseado la entrada al edificio. Ha roto el concepto del “*hortus conclusus*” que poseía el Patio de la Lonja. Al que venga en silla de ruedas que se le abra la entrada actual por deferencia - tras las oportunas modificaciones- pero el resto de las personas tienen que entrar al edificio por sus entradas históricas. Ha sucedido lo mismo que se hizo con los Jardines de Monforte al obligarnos a entrar por una puerta trasera.

¿Cómo se puede alterar la visita a este monumento de tal manera y pregonar su incorporación al Patrimonio de la Humanidad?

Le recuerdo que el monumento está catalogado como Monumento Histórico Artístico Nacional. Debería esta Corporación respetar el *hortus conclusus* y buscar solución al actual disparate que supone entrar por las antiguas letrinas de cuando el patio fue cocina de tropa en la Guerra de Sucesión y que impide la lectura histórica del mismo.

Y ahora las actuales:

#### **4ª.- El Jardín de Padre Huérfanos junto a la iglesia del Carmen.**

Hace unos años, este pequeño y precioso jardín, obra del arquitecto municipal Román Jiménez (le mandamos información de Las Provincias junto con esta carta del momento de su inauguración) fue arrasado. El motivo era que se convirtió en refugio de toxicómanos por las noches. Para evitar eso, el jardín fue eliminado y era inundado los fines de semana para conseguir que nadie pudiera entrar y quedarse en el mismo.

Justo en marzo de 2020 tuvimos una reunión con el concejal Campillo y algunos miembros de su equipo y estuvimos hablando sobre este jardín tras haber realizado esta asociación una plantación simbólico-provocativa y aparecer en prensa la misma. Ellos nos dijeron que sí, que sí, que sí. Que sí que lo harían. Vaya Ud. misma y vea cómo está ese espacio en el corazón de la ciudad vieja. El jardín antiguo tenía una diversa vegetación ornamental característica de los jardines valencianos, protegida por una barandilla que le servía de defensa frente a los perros y demás seres de la creación. Recuerden que fue obra de Román Jiménez, siendo el último de los jardines valencianos realizados en la ciudad. Aquel arquitecto culto, académico, uno de los fundadores de la Escuela de Arquitectura y responsable de Proyectos Urbanos en el Ayuntamiento de Valencia en el pasado, se merece su restauración así como el resto de vecinos.

Lo que pedimos es que la Corporación rehaga el jardín y reponga las barandillas protectoras para que personas y perros no lo destrocen.

#### **5ª.- Parque de Marxalenes.**

El pasado mes de octubre, AJAVA visitó el Parque de Marxalenes. Pudimos observar con asombro la fuerza y vigor de los arbustos mientras que nos entristecimos al comprobar como muchos árboles presentaban un estado lastimoso de sequía al levantar los ojos y contemplar sus copas.

Todo el sistema de hidratación del parque que se originaba en las dos acequias que lo recorren y que tienen aberturas en los lados para que el agua haga su función de hidratar en profundidad la totalidad de la superficie del parque, estaban secas. Secas desde hace años ya que toda la abundancia de lirios amarillos del marjal que antaño adornaban su recorrido, han desaparecido así como muchos árboles de ribera como los chopos, sauces y fresnos. Esta ausencia de hidratación del suelo es la causante de que el arbolado del parque acuse sequía en profundidad.

El acceso a la laguna a través de la alquería de Félix, sede del Aula de la Naturaleza del Parque, es imposible ya que permanece cerrada. El monitor que explicaba este lugar fue despedido con lo que se crea un vacío en un tema de tanta importancia como es el de la Educación Ambiental para nuestros jóvenes.

Todo ello es insostenible y deprimente por lo que le solicitamos que lo arregle cuanto antes para el beneficio de los ciudadanos y de los seres verdes del parque.

#### **6ª.- El Jardín de Parcent.**

Esta asociación ha conocido que debido a las humedades en el aparcamiento existente bajo el jardín de Parcent, el Ayuntamiento está pensando en una reforma del mismo que casi lo haría desaparecer.

Tal lugar está catalogado, por el mismo Ayuntamiento, como jardín histórico en su página web sobre jardines y parques. Cualquier intervención debería de ser encauzada a potenciar sus valores, a mejorar su cuidado y a esmerarse en el tratamiento de los elementos vegetales que deja mucho que desear y sirva como ejemplo el destarifo que supone podar las celindas (*Philadelphus coronarius*) en invierno como si fueran parras con lo que se consigue anular su floración primaveral.

Estas prácticas de mala jardinería son propias de las contratas cuyos trabajadores no cuentan con una formación profesional adecuada. Tema muy grave y muy costoso para las arcas municipales que invierten muchísimo dinero en remodelaciones que serían innecesarias si tuviesen trabajadores cualificados.

Constituye el jardín de Parcent un ejemplo extraordinario –realizado por el arquitecto municipal Rieta- de lo que se puede construir sobre los aparcamientos si se tiene reflexión sobre el modelo de ciudad que queremos construir para el futuro y sobre todo considerando algunos ejemplos penosos de aparcamientos realizados en estos últimos tiempos en lugares muy, pero que muy, céntricos.

Por todo ello, Sra. Alcadesa, con todo respeto y el deseo de que tenga una fructífera legislatura, le solicitamos que repare todos estos desaguisados, la mayoría heredados.

Sin otro particular, reciba un cordial saludo de esta Asociación de Amig@s de los Jardines Valencianos (AJAVA).

Atentamente, Julio Lacarra

Valencia, 21 de noviembre de 2023